

「ふるさと上越つどいの会」を通じて感じたこと

Ｊネット事務局長 野澤 朗

妙高連山の木々も美しく紅葉し、そろそろ冬の気配が感じられる今日この頃となりました。Ｊネット会員の皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。

今年を振り返るには少々気が早いのですが、この平成十七年は申し上げるまでもなく、元日をもって周辺十三町村と上越市が一つとなり、新しい上越市が誕生した大きな節目の年でありました。

合併により新たなスタートをきった上越市は、新しいまちの将来都市像「海に山に大地に」なりわいと文化あふれる共生都市上越の実現に向け、また市民

二十七人の皆様と、Ｊネットからは和久井会長はじめ理事の皆様方から出席をいただき、各団体の自己紹介や意見交換を通じて交流を深めました。

各団ゆかりの会の皆様からは、この度の合併により、ふるさとの町・村が上越位のまちづくりを進めているところです。このうち、Ｊネットといいたしまして、新たな市の枠組を踏まえ、今後の活動のあり方を考えていく必要があると

感しておりますが、まずは旧十三町村にゆかりの皆様から、Ｊネットについて広く認知いただくことが大切ではないかとのことから、各区のふるさと会の皆様方に声掛けさせていただき、去る七月十六日、東京プリンスホテルを会場に、「ふるさと上越つどいの会」と題し、交流会を開催いたしました。

当日は、各団ゆかりの会の十七の団体から二十七人の皆様と、Ｊネットからは和久井会長はじめ理事の皆様方から出席をいただき、各団体の自己紹介や意見交換を通じて交流を深めました。

私どもといたしましては、旧町村を中心としたふるさと会の皆様からは、これまで通りそれぞれの活動を続けていたたく中で、それらふるさと会の皆様との交流会や事業の共同開催などを通じて、応援団として、今後とも変わらぬご支援をいただきますよう、この機会をお借りして、改めてお願ひ申し上げます。

郷人会とは違うＪネットのより幅広い活動の魅力をお伝えしながら、Ｊネットへの加入をお勧めしてまいりたいと思つております。

いずれにいたしましても、上越市を遠く離れて生活されている皆様の拠り所となる八千浦会でＪネットの会員になつていの五人、新潟県人会に参加している人五人で郷人会の会長は理事になる義務があり、一円取られる。県人会の会員

を開していつたら良いのかなどの不安の声をお聞きいたしました。

私が率直に感じましたのは、やはり各区域ゆかりの皆様にとって、ふるさとは合併前の各町村でありつづけるのだろうということです。実際に暮らしている住民の方々ですら、一体感が生まれてくるの多くの時間を要すると思われる中で、地元を離れて暮らす皆様にとっては、なほ更であります。私自身、三年にわたり合併推進課長として合併を進める立場においていましたが、その点は実感として十分理解しているところであります。会員の皆様も「どこで生まれましたか?」との問には、今でも「上越市」とではなく「高田」や「直江津」とお答えになるのではないかでしょう。人々の心の拠り所とはそういうものであると思つております。

私どもといたしましては、旧町村を中心としたふるさと会の皆様からは、よう、努力してまいる所存であります。会員の皆様におかれでは、ふるさと上越の郷人会とは違うＪネットのより幅広い活動の魅力をお伝えしながら、Ｊネットへの加入をお勧めしてまいりたいと思つております。



ふるさと上越つどいの会 意見交換の概要

● 関東八千浦会 筏原会長

八千浦会でＪネットの会員になつていの五人、新潟県人会に参加している人五人で郷人会の会長は理事になる義務があり、一円取られる。県人会の会員

は会費を二千円か三千円取られる。八千円の負担が大変という問題がある。

うことが、会員になることによるメリットであり、応援団にあたるだろうと話している。

三和中学校同窓会東京支部 渡辺支部長 三和村は全国三和祭りというようなことで、茨城県の三和町、四国、九州とか

いる。上越なら上越の宣伝をしたらどうか。交通会館もいろんな人が集まる。

● 和久井会長

Jネットから上越市のいろんな委員に出席しているが、最近農業審議会に三人参加している。先週十三町村のいろんなところをみてきたが、牧村に行ったら大変おいしいぶろくを出してもらった。

● 野澤事務局長

今、牧のぶろくは新しく一人増え、特区一人になった。安塚の方も一名おられ、正式に免許を取られた方は上越で三名。全国でも珍しい。農業関係で浦川原区では、株式会社が農業に進出されている。特区を有効に使っている。

また、先の大震の関係で上越も若干被害があつた。初めて合併した後の自然災害だったが、吉川区の中で吉川から行つてた道が通れず、大島村から入つて、地区が一つある。消防団も全市になつたので吉川区の災害地に三和区をはじめ周辺の区の消防団の方が駆けつけ、合併のときには、送料がかかつてしまう。上越で買うのと同じ値段で買えないか検討している。会に入ることによって、送料の負担を軽くしながら上越で買うのと同じ値段で手に入る方法を考えている。そういう

● 和久井会長

段は少々高くても特徴をだすようなことをネットワークとしてやつたらどうか。

● 松川副会長

Jネットに入つて單に懐かしがつていけるだけいいのか、会に入つたら一つのメリットがあるのではないかということふるさと上越の応援団であることを話している。今度十四市町村一緒になつたが片方は米山の見える人、もう片方は妙高が見える人、みんなが一つになつてきている。たいがい中学・高校の校歌にも米山か妙高が必ず歌われている。同じ歌を歌つている人たちが、けんかして応援団になれるのか、というのがある。応援団になれたたらその中のメリットをどうやって感じていいのかということだが、五月の総会に一六の酒蔵があつて酒蔵から特区の酒をとつて売込みをした。懐かしがりながらも、たくさん買って、お酒だけではなく味噌漬けなど上越の特産を買ってやるのが一番の応援団。今、考えていることは、上越のお米・味噌を買うときに、送料がかかつってしまう。

● 東京牧村会 岡村会長 一つの効果がでたと思っている。

若手の会員を増やすため、仲間同士で私はミニ同級会をやつているが、それを支部の方へつなげていかなくてはいけないと思っている。Jネットも新しい上越市といふことであれば、とにかく上越の物産を集めて、人を集めたらいいのではなかつていい。Jネットには今後とも協力していい。

● 東京柿崎会 北井会長 この間、ふるさと物産展をやつて私も参加したが、率直にいつて地元の熱意が伝わらなくガッカリした。田舎に帰つて先ほど、浦川原で「平成の大土地」の方が農業進出したと話したが、実は、はさが米を主にやつていて、棚田の条件の出来たはさかけ米を送つてもらう。こればかりおいしい。もっと宣伝していく

● 東京牧村会 岡村会長 有楽町からおりて銀座の方へいくと交通会館がある。地方のいろんな宣伝して

● 野澤事務局長 これがいい。Jネットでは棚田オーナー制度で桑取と中ノ俣で会員募集して年間三万円で反歩借りて田植え、草取り、稲刈りに参加している。そのときに出来たはさかけ米を送つてもらう。これだけはすぐおいしい。もっと宣伝していく

級品を扱うマーケットと契約をしてそこ
しか御さないやり方をやっている。その
中で話をすると、農業がうごかないとい
うのは誤解である。

●関東八千浦会 笠原会長

八千浦協議会の中に美しいまちづくり
の会に渡辺さんを任命し、東京で密接な
連携をとつて八千浦地区なら八千浦地区
でどんなことを望んでいるのか、どんな
協議をしていくのか、希望に取り込んで
いかなくてはいけない。直江津は閑古鳥
が鳴いている。さびしい。上越市は雁木
通りなら雁木通りでどうやつ宣伝して
いくか、観光都市として考えて欲しい。も
う一つ付け加えるなら上越ネットワー
クつて名前が悪い。ふるさと上越の会と
かもう少し具体的に。上越ネットワー
クつてなんだということになる。名前に
ついて一考する余地がある。

●東京安塚会 佐藤会長

私の生まれたところは、キューブピッ
トバレーの下である。私の安塚町は、矢
野町長が仕切ってきた。町長はけつこう
アイディアマンで名前も知っている。今
度議員として議会に入られたが、こうい
う人がいるので市議会も変わってくるの
ではないか。田舎はいろいろ売れる材料
たくさんある。今まで安塚町から物産を

もつてきてもらつたが、今度上越の宣伝
をしていかなくてはならない。個人で上
越ネットワークに入るには、金額も大変
だから会として入るというのはどうだろ
うか。

●関東八千浦会 笠原会長

会で入ると八千浦会で五名入っている
のが一名になつてしまつ。これは個人で
参加するべきである。上越市的人は上越
は日本中知れわたつているように思つて
いるが、うちの女房は上越というと時々
間違える。新潟の方は上越と思つてゐる。
上越市の方は下越といつ。

もう少し上越を宣伝しなくてはいけな
い。宣伝するための材料は何なのか。も
う少し検討していただきたい。

●松川副会長

上越は木がいっぱいあると思つてゐる
が、高田、直江津は窓から見ると緑がな
い。東京の方が緑のまちである。みなさ
んの自分の屋敷の周りにはある程度緑が
あるかもしれないが、例えば大島線を
ずっとといつても並木はない。東京だと
主な街道は並木道になつてゐる。昔は多
分、はさきがあつてはさきの下で休んだ
こともあつただろうが、今はない。そう
いうところを自分達の綠豊かなまちと
いつていつてゐる。四十年前に旧十八号

線が出来たが、いまだに並木道になつて
いない。このことを言うと、並木に虫が
ながりを強めていかなければならぬ。
ついたり管理が大変とか、出来ない理由
だけを並べてくる。

板倉の「光が原牧場」、こんなところに
大牧場があることをはじめて知つた。ど
うやつてPRするのか。また、先日、合
併して二十一万都市になつたが、例えば、
名立の人は板倉の「光が原」のこと知を

知らないと思う。同様に私たちも春にJ
ネットとして名立に行つて岩戸野をはじ
めて知つた。少なくとも市内の人たちは、
自分達のところにこんな財産があること
を良く教えて、そのことからはじめて全
国に発信していくことが必要ではないか。

それから、自分達のふるさとの商品を
電話一本かけて送料をかけずに買えたら、
隣近所に宣伝してよかつたらとつてやる
という、こんなつましい仕組みができるたら
いいと思う。

●野澤事務局長

大変良い話をありがとうございます。
この機会にどんどん意見をお願いしま
す。合併直後十三区の皆様方と上越市と
どうやって行こうか今一番大事なところ
である。こんなときに外から上越市を見
ていただいている皆さんから貴重なご意
見を見是非たくさんお寄せいただきたい。

●東京大湯会 柳沢会長

この間柿崎の「ハマナス」で小学校の
同級会をやりました。大雨の後だつたせ
いか砂浜が汚く残念だった。海水浴場は
朝、三時四時にはすでに長野の人で駐車
場がいっぱいになつていて、地元の人人が
入れなく困つてゐた。これも考えていか
なければいけないと思います。

新潟の味噌も売つてゐる。今、時代が求
めているのは、本当の意味でのふるさと
とはどういうものか、見直されている。そ

●越後高田雪の会 飯倉会長

Jネットの会員の皆さんに市の広報が
流れるが、われわれ郷人会の中にはJ

●和久井会長

Jネットとしても今後いろんなバリエーションを検討する必要があると思う。

●松川副会長

皆さんから、熱心なご意見をいただいて、ネットワークという名前はなんだと

の広報を送つていただけたらありがたい。また、郷人会の中には各村、各町の方から奨励金をもらつていたところもあるようだが、今回の合併に際してそういうものが一切なくなる。そういう意味も含め、お願いしたい。

●野澤事務局長

の桜並木の前に植えたが、四〇〇本の桜は見事である。そういうものがあるとふるさとへ行つたり、話題にもつながつてくるのではないか。

いは的を絞つて活動したらどうこ意見
米山、妙高、春日山ここをみんな見た人
たちは共通の景色を持つている。共通の
景色とふれあいをどんなふうに一つにし

●東京柿崎会 北井会長

多分、贊助金は無理だと思う。各会は会費を集めるのは大変だが苦労しながら自分達の会は自分達で守っていくしかないと思う。

ただいた。今回の合併は自治体の都合で

八割の話題は上越市の話である。Jネットと十三町村をうまく融合させていくべきだ。四七〇名の会員の気持ちは、上越市に特に愛情はないが、合併した以上みんなで協力していかなければならぬと考える。

住民に皆さんにお願いした合併である。上越市に對して愛着をもつてくれといふよりも町・村自分達の地域をまずよくする」ことをから一ソ懸命やつていただき、その集大成として上越市がよくなつていこうという方向にしながら進んでいく。今後も、上越市に對してご意見いただければと思う。今日は最後にJネットの副

会長松川さんからしめていただき本日の会をお開きこした。